
  

 

 

 

 

 

 

第 2074回例会 

2021 年 10 月 25 日(月) 
海南商工会議所４F 12:30～ 

ゲスト卓話 「近年の JC活動について」 

海南青年会議所理事長 寺下 裕崇 様 

 

１． 開会点鐘 

２．ロータリーソング          「四つのテスト」 

３．ゲスト紹介 

海南青年会議所理事長 寺下 裕崇 様 

〃 次年度理事長 角田 周士郎 様 

和歌山ダルク 池谷 大輔 様 

４．出席報告 

会員総数 41名 出席者数 20 名 

出席義務規定適用免除会員  1 名 

出席率 51.28%  前回修正出席率 69.23% 
 

４．会長スピ-チ        会長 魚谷 幸司 君 

皆さんこんにちは。本日は

ゲストとして当クラブ寺下さ

んの息子さんであられます海

南青年会議所理事長の寺下裕

崇様に来て頂いております。

後ほど「近年の JC活動につい

て」というテーマで卓話をお

願いしたいと存じます。 

正式な 8 マル会ではありませんが福岡遠征に出

かけられた 10 数名の方々お疲れ様でした。非常に

楽しい時間を過ごさせて頂きましたが、特に幹事を

務めて頂いた楠部さん、ありがとうございました。 

今日は 10 月最後の例会です。クラブ定款(第 13 

条 第 5 節)、クラブ細則 第 3 条第 1 節の定める

ところにより、次年度の役員、理事を選挙するため

の候補者を立てるため、年次総会の 1 カ月前の例

会において指名委員会の設置をお諮りしなければ

なりません。つきましては、指名委員会の委員を理

事会メンバーでしたいと考えています。ご承認を頂

けますでしょうか？有難うございました。以上です。 

 

 

 

５．幹事報告               幹事 宇恵 久視 君 

〇例会臨時変更のお知らせ 

和歌山北 RC  11月 15日（月）→11月 18日（木） 

18：30～ ダイワロイネットホテル                       

（和歌山東 RCとの合同夜間例会） 

11月 22日(月)→11月 20日(土) 

16：30～ 和歌山城ホール                     

（演劇鑑賞夜間例会）「名草姫」劇団 ZERO 

和歌山東南 RC 11月 17日（水）→11月 19日（金） 

18：30～ ダイワロイネットホテル                        

（和歌山中ＲＣとの合同例会） 

〇休会のお知らせ 

有田２０００RC  11月 3日（水・祝） 24日（水） 

有田南 RC    11月 23日（火・祝） 

 

６．和歌山ダルクへ寄付金寄贈 

 

７．ゲスト卓話       「近年の JC活動について」 

 海南青年会議所理事長 寺下 裕崇 様 

一般社団法人 海南青年会

議所の本年度、理事長を務め

ております、寺下裕崇と申し

ます。平素は大変お世話にな

っております。また、本日こ

のような貴重な機会を頂き、

誠にありがとうございます。 

海南東ロータリークラブ様

には、私たちの OBの方もいら

っしゃいますし、JC の活動についてもご理解を頂

いている部分も多くあるかと思いますが、JC の取

り組みや考え方も時代に合わせて少しずつ変わっ

てきているところもあり、今日はここ数年の青年会

議所について、お時間を頂戴してお話しさせていた

だきたいと思います。 

日本の青年会議所の始まりは、1949 年に明るい

豊かな社会の実現を理想とし、責任感と情熱を持っ
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た青年有志が集い設立された、東京青年商工会議所

でした。のちに商工会議所法ができ、青年会議所と

名前を変えたのですが、それから日本全国に青年会

議所が誕生し、私たち海南青年会議所も、1969 年

に全国で 426番目の青年会議所として設立され、そ

の理念は変わらず引き継がれて現在まで活動を続

けています。 

また、青年会議所のミッションは、我々青年が成

長する機会を提供することです。 

奉仕・修練・友情の３つを信条とし、地域のための

活動を行いながら、会員同士が切磋琢磨して、また

仲間との絆を深めながら、日々活動をしています。 

近年の取り組みとして代表的なものは、3年前に創

立 50 周年記念事業として開催した「えきまえイル

ミネーション」です。海南東ロータリー様におかれ

ましても、昨年度

ご協賛をいただき、

ありがとうござい

ました。また、多

くの企業様からも

ご協賛や、海南市

の補助金をいただ

きながら、本年度 3

回目の開催を予定

しております。 

今日来ている角

田君は、第 1 回目

にこの事業を担当

した委員長として

尽力されました。

様々な課題を乗り越えるために先頭にたってみん

なを引っ張って、頑張っていたことを今でも思い出

します。その時の苦労や体験談を、Youtubeにアッ

プしていますので、またぜひご覧いただければと思

います。 

 そんな私たちですが、近年は急激な会員減少とい

う問題を抱えています。全国的にもそうですし、JC

に限った話ではないと思います。 

海南 JC は、多いときには 120 名を超える会員が

いたこともあり、10年ほど前でも 50人近くの会員

がいらっしゃったのですが、2年前には期首１４名、

本年度も 17 名からスタートし、来年は少し持ち直

して 20名からのスタートする予定です。 

会員の勧誘、JC では会員拡大と呼んでいるのです

が、友人や知人に声をかけ、とにかく一度来てもら

い、とにかく入ってもらうという方法でこれまでや

ってきました。 

また、会員の多くは会社の経営者や二代目、三代

目といった人がほとんどでした。ここ数年で、その

考え方を少しずつ変えていこうという動きが全国

的にも広がってきております。 

自分たちの活動をもっと多くの人に知ってもら

い、理念に共感してもらえる人を発掘していこう。

サラリーマンでも、主婦でも、学生でも、地域のた

めになにかしたいと思う人はいます。こちらが「あ

の人はサラリーマンだから、主婦だから」とフィル

ターをかけて、初めから諦めてしまうようなことは

やめよう。そんな考え方が生まれ始めています。 

現実的な問題として、JC に費やす時間は、役職

に就けばそれなりに必要ですし、場合によっては平

日の昼間に公務があることもあります。JC でも毎

月例会がありますし、その例会を開催するために、

委員会で内容を考えて、たくさんの資料を作って、

それを三役会、理事会で何度も協議する。平日の夜

でも集まってそんなことをしています。 

家庭もある中で「また JC か」と言われながら出

ていくことも少なくありません。 

また、13 万円の年会費や懇親会に出ればそのお

金もかかります。経営者であれば経費にできるよう

なお金でも、勤め人であれば自分の財布から出すの

は中々ハードルが高いと思います。 

それでも自分たちは、将来の自分のため、地域の

ためにと、時間を作って、家族を説得し、進んで

JCをやっています。 

私は 2016 年の 8 月に入会して以来、次の年に入

った委員会で下津街コンという事業に関わらせて

もらいました。下津駅前一帯のお店に協力してもら

って、150名の参加者に集まってもらって街コンを

するという企画で、当時 7月の暑い日でしたが、出

会いを求める 150人の男女が集まって、下津駅前の

お店を転々としながらいろんな人とお話をすると

いう、面白い事業でした。その時に私はポスターや

チラシを作らせてもらったり、資料作成にも参加し

たりと、自分のできることを売り込めたのが良かっ

たのか、今でもパソコンのことだったらなんやかん

やと聞きにきてもらったりしています。 

また同じ年に、和歌山ブロック協議会というロー

タリーでいうところの地区に出向して、たくさんの

人といい出会いと経験をさせてもらいました。早い

うちにいい経験を色々させてもらった結果、次の年

には委員長として青少年育成や地域開発の事業を

させてもらいました。開催した事業の 1 つとして、

子どもたちに海南・紀美野の魅力を知ってもらおう

と、塩津小学校をお借りして謎解きゲーム「海南少

年探偵団～さらわれた海ニャンを助け出せ！～」を

企画して、親子合わせて 240人の人に参加してもら

い、漆器・家庭用品・蔵出しみかんなどの地場産業

や、鈴木屋敷や橘本神社といった歴史ある地を知っ

てもらいました。その謎解きゲームが好評で、その

あと「黒江めった祭り」や、今年の「黒江るるる」

というイベントでも謎解きゲームを作らせてもら

っています。 

その後は、和歌山ブロック協議会の事務局長、海

南の専務理事と役職をさせてもらい、そして今年は

理事長として、紀美野町で開催した和歌山ブロック

大会で開催地理事長として挨拶させていただいた

り、各地の理事長はじめ、多くの人と仲良くなって、

他の青年会議所の例会に呼ばれたり、仕事やプライ

ベートでも一緒にさせてもらったり、大変貴重な経

験をさせてもらいました。また、海南 JC の先輩と



もたくさん出会う機会をもらって、激励や応援の言

葉をもらい、大変うれしく思っています。 

JC でしかできないこと、他では難しいけど JCだ

とやりやすいことが沢山あって、そこで地域活動を

したい、自分の成長につなげたいと思ってもらえる

人であれば、経営者でなくてもどんどん入ってほし

いと思っていますし、他の地域では実際にそういう

人も現れています。 

会費は年間 13 万円、月に何回かの飲み代、ご飯

代、趣味に使うお金と同じくらい、それ以上のリタ

ーンを得る機会は必ずあると思っています。他のと

ころでは、金額を下げたり、夫婦や会社の同僚が入

る場合は半額になったりと入りやすい工夫してい

るところもあります。 

時間は人によって色々都合がありますが、テレビ

を見たり、遊びにいったりする時間を、自分のため

に使うと思ってもらえれば、難しい範囲ではないと

思います。最近は Zoomや LINEで会議することも増

えて、今まで固定観念でやってきたような無駄なや

り取りを無くすような動きもあり、やりやすくなっ

てきています。 

世代的に小さなお子さんがいる家庭もあります

が、他の地域の JC では、例会の時に預かってもら

えるよう、保育園、託児所に協力をしてもらったり、

キッズスペースを設けてメンバーで見たりと工夫

しているところもあります。私たちも今後、そうい

ったことを考えていく必要もあると思っています。 

また、会員を増やす以外にも、自分たちの活動を

もっといいものにしていくために、様々な団体と連

携して事業を進めていこうという動きもあります。

同じ地域のために活動するパートナーとして、お互

いに協力し合える団体を増やせればいいなと思っ

ています。 

JC が入っている会として、海青連、海南青年団

体連絡会議があり、そこではごくたまに協力しあっ

たりしているのですが、近年はコロナ禍ということ

もあり活動は少なくなっています。 

お互いの活動について、もっと共有できる仕組み

があればいいかなと思っています。JC だと広報と

してホームページや Facebook、Instagramを活用し、

内部向けには JC プレスという会報を毎月メールで

発行しています。そういったものを使いながら、

個々の団体が縮小されつつある今、同じ目的をもっ

た団体同士で協力し合いながら、活動を縮小するこ

となく、むしろ大きな運動としてやっていける方法

をこれから考えていく必要があると思っています。

私はあと２ヶ月で理事長の任期が終わりますが、JC

はあと２年居られるので、卒業までにはそういった

道筋もつけたいと思っています。 

今年もコロナ禍で活動できていない団体がたく

さんあるなかで、海南青年会議所は対策を重ねなが

ら、事業を開催し続けています。もっといい活動を

していくためにも、経営者の方、サラリーマンの方、

主婦の方でも、いい人がいらっしゃったらご紹介い

ただけると嬉しいです。 

また、今年の駅前イルミネーションですが、11

月 21日から来年 2月 14日まで点灯しています。ま

た足を運んでいただいたり、イルミネーションがと

もる海南駅前広場を何かに活用していただけたり

すると嬉しいです。よろしくお願いいたします。 

最後に、本日は貴重な機会を頂けたこと重ねてお

礼申し上げます。海南東ロータリークラブ様の今後

益々のご発展と、皆様のご健康・ご多幸を心よりお

祈りいたします。 

ありがとうございました。 

 

７．閉会点鐘 
 

【次回例会】 

11月 1日（月）19:00～ 海南商工会議所４F 

お誕生日、結婚記念日のお祝い 

 

 

 

 

 

谷脇 良樹 君  寺下様、本日はありがとうござ

いました。 

寺下  卓 君  本日、卓話 よろしくお願いし

ます。 

魚谷 幸司 君  寺下様、本日はようこそお越し

下さいました。よろしくお願い

します。 

宇恵 久視 君         〃 

楠部  均 君         〃 

田岡 郁敏 君  寺下さん、本日はよろしくお願

いします。楠部さん、幹事あり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

ジョーンズRI会長エレクトが持続可能な

プロジェクトへのロータリー補助金

9,700 万ドルを約束 
 

有名アーチストが勢ぞろいしたグローバル

イベントで行動を呼びかける 
9 月 25 日、ジェニファ

ー・ジョーンズ国際ロー

タリー会長エレクトがパ

リ（フランス）での Global 

Citizen Live のステージ

に登場し、次年度にロー

タリーが持続可能なプロ

ジェクトのために 9,700 万ドルの補助金を提供す

ることを約束しました。 

24 時間にわたって 6 大陸から中継された Global 



Citizen Live は、世界の人びとをつなげ、地球の

保護、新型コロナ流行の終息、貧困撲滅、すべての

子どもへの教育、すべての人への公平さと正義のた

めに行動を呼びかけることを目的としたイベント

です。世界の有名アーチストや著名人、活動家、政

府のリーダーが各地（パリ、ラゴス、ロンドン、ロ

サンゼルス、ニューヨーク、リオデジャネイロ、ソ

ウル、シドニー）から参加し、世界的な問題への認

識向上と支援の呼びかけを行いました。 

ジョーンズ会長エレクトがロータリーからのコ

ミットメントを発表したパリでは、エッフェル塔近

くのシャン・ド・マルス公園に数千人が集まり、エ

ルトン・ジョン、エド・シーラン、ブラック・アイ

ド・ピーズ、クリスティーヌ・アンド・クイーンズ、

ドージャ・キャット、アンジェリーク・キジョーと

いったアーチストたちのパフォーマンスに魅了さ

れました。支援を約束したそのほかのリーダーには、

ウルズラ・フォン・デア・ライエン欧州委員会委員

長、エマニュエル・マクロン仏大統領、アンヌ・イ

ダルゴ パリ市長などがいます。 

パリのメインステージに上がったジョーンズ氏

は、次のように述べました。「毎日、何百万という

女児が安全な水を汲むために数マイルも歩き、何百

万という男児が学校ではなく路上をさまよってい

ます。毎日、親たちは子どもを養うための糧がなく

苦労しています。そして毎日、ロータリーのメンバ

ーと Global Citizen は、変化を生むために行動で

きると信じています」 

「今年、私たちは全世界の女児のエンパワメント

に取り組み、若い女性たちに明るい未来への扉を開

くことに力を注いでいます」とジョーンズ氏。「ロ

ータリーは今日、2022 年に会員が主導する持続可

能なプロジェクトへの補助金 9,700 万ドルの提供

を約束し、全世界の貧困撲滅と地球の保護を支援す

ることへのコミットメントを示します」 

スピーチの最後に会長エレクトはこう述べまし

た。「私たちは、目的をもつ行動人として Global 

Citizenと共に立ち上がります」 

このイベントで世界のリーダーが述べた言葉と

支援への約束をこちらの記事（英語） でご覧いた

だけます。 

ロータリーは 10 年以上にわたり、世界からポリ

オを根絶する取り組みを中心として Global 

Citizenと協力してきました。2012 年にニューヨー

ク市で開催された Global Citizen イベントでは、

ジョン・ヒューコ事務総長とロータリー親善大使で

ある女優アーチー・パンジャビさんが、ポリオ根絶

への 7,500万ドルのコミットメントを発表。その後

も、ロータリー国際大会、イギリス連邦首脳会議、

ポリオ根絶支援イベント、ポリオ根絶への資金提供

の発表などで協力しています。 

今回のイベントと関連して、合計で 11 億ドルの

コミットメント、1 億 5,700 万本の植樹、6,000 万

回分の新型コロナワクチンの発展途上国への寄贈

が発表されました。 

 

 

 

ポリオ根絶の最終目標に向けた 

世界ポリオデー特別プログラム 
 

10 月 24 日にオンラインで行われた 2021 年世界

ポリオデー特別プログラムでは、ロータリーの目標

である「ポリオをなくす」ことが手の届くところま

で来ていると、世界保健分野の専門家が述べました。

「 Delivering on our promise of a polio-free 

world」（ポリオのない世界という約束を果たす）と

題された 30 分間のプログラムでは、ポリオ根絶活

動の進捗状況と今後の課題についての情報が提供

されました。 

2021 年の現在までに報告された野生型ポリオの

発症例は世界全体で 2件のみで、ポリオ常在国であ

るアフガニスタンとパキスタンでそれぞれ 1 件の

感染が報告されています。これは今までで最も少な

い数です。 

質疑応答では、世界保健機関（WHO）東地中海地

域担当ディレクターのハミド・ジャファリ博士が、

成果を裏付ける要因を挙げました。それらは、新型

コロナウイルスによる中断期を経て、ポリオの大規

模な予防接種キャンペーンが再開されたこと、過去

に発生した野生型ポリオによる自然免疫、新型コロ

ナウイルスによる旅行や人口移動の制限などです。 

2 つの常在国で同時にこのような減少が見られ

るのは前例のないことだと、ジャファリ氏は述べて

います。 

ジャファリ氏は、発症数の減少は医療従事者にと

って好機であるとしながらも、夏はポリオウイルス

に感染する確率が高い季節であり、ポリオが再燃す

る可能性があると警告しています。ジャファリ氏は、

質疑応答の司会を担った「TIME」誌編集長、ジェフ

リー・クルーガー氏に対し、だからこそ今、この機

会を有効に活用すべきだと強調しました。 

 

未来への戦略 
今年、世界ポリオ根絶推進活動（GPEI）は、循環

型ワクチン由来ポリオウイルスへの対処を含め、す

べてのポリオウイルスを根絶するための 5 年間

（2022～2026 年）の新戦略を発表しました。ロー

タリーと GPEI のパートナー団体は、ポリオ根絶に

向けて残された障壁を特定し、目標達成のためのア

プローチを策定しました。この計画は、革新的な方

法やツールを用いながら、実施とアカウンタビリテ

ィに重点を置くことで、ポリオのない世界を達成、

維持することを目的としています。 
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